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抓住“一带一路”机遇赢红利
此次中欧班列的成功开行，不但能改变

目前我市木材供应紧缺的现状，同时促进木
材进口、加工、销售一体化网络的形成，延长
相关产业链，更重要的是能给永康制造业高
质量发展带来“加速度”、注入“新动能”。

首趟满载俄罗斯优质木材的中

欧班列顺利抵达永康站，将有效改变

我市及周边城市木材资源匮乏的现

状。这是“一带一路”国际合作给永

康带来的红利，确实是一件大喜事。

为生态、气候、环保、生物安全等

百 年 大 计 ，我 国 天 然 林 依 法 严 禁 砍

伐。尤其随着“两山”理念深入人心，

生态环保越来越受到重视。尽管山

上郁郁葱葱、大树参天，但只能观赏

不能随意砍伐，这使得因“历史欠债”

太多、本已木材资源严重匮乏而需求

量却巨大的我国只能靠进口来尽可

能满足市场。其实木材资源匮乏是

全球资源紧张的一部分，更是一种不

可逆趋势，现在能够从国外进口并顺

利运达，已经是非常不容易了。

此次共 41 个集装箱的优质樟子

松 板 材 班 列 ，从 俄 罗 斯 新 西 伯 利 亚

发 出 经 满 洲 里 口 岸 入 境 ，又 途 经 武

汉中转，历时 22 天后顺利首运抵达

永 康 站 ，也 多 亏 了 省 交 通 集 团 金 温

铁 路 公 司 响 应“ 一 带 一 路 ”国 际 合

作，与浙江联力木材有限公司、浙江

双飞物流公司共同引进了这个铁路

货 运 新 产 品 ，也 将 为 我 市 木 材 产 品

的进出口贸易打下基础。这样的好

机 遇 、好 生 意 ，我 们 得 牢 牢 抓 住 不

放，因为除了中国“门都”的门业木

材 需 求 量 十 分 庞 大 外 ，还 有 热 度 不

减 的 房 地 产 行 业 连 带 着 实 木 家 具

行。随着人们对实木家具的品质需

求 越 来 越 高 ，如 今 国 际 市 场 原 木 供

应 已 经 是 非 常 紧 张 ，原 木 的 价 格 势

必 水 涨 船 高 ，就 必 然 会 加 大 企 业 成

本，因此趁早多进一些木材，就是给

企业多留一些利润。

浙联木材的负责人说了，这批首

抵永康的木材是被东阳的厂家订购

的，那么“门都”的木材呢？接下来该

公司将继续增加进口，预计每月将达

1.5 万立方米木材，永康是不是该“近

水楼台先得月”呢？不过，金温铁路

公司永康站站长说了，今后永康站还

将增加班列的开行频次，支持永康进

出口贸易的发展。所以说，要抓住机

遇，趁早多进些木材。当今语境已非

“留得青山在不怕没柴烧”，而是要怕

“巧妇难为无米之炊”，要讲“有粮心

不慌”，企业的生存发展就这么“现

实”。

不仅仅只是木材进口。此次中

欧班列的成功开行，意义远大，不但

能改变目前我市木材供应紧缺的现

状，同时促进木材进口、加工、销售

一 体 化 网 络 的 形 成 ，延 长 相 关 产 业

链 ，更 重 要 的 是 能 给 永 康 制 造 业 高

质量发展带来“加速度”、注入“新动

能”。今年永康好多“开门红”企业

生 意 做 得 红 红 火 火 ，极 大 地 鼓 舞 了

企业的士气，作为打造“中国乃至世

界先进制造业基地”的永康追梦人，

时不我待，要抓住机遇，乘“一带一

路”已经呈现的双边合作、三方合作

和多边合作的良好态势，与更多“一

带一路”沿线国家及地区做生意，赢

得红利。

现在金温铁路公司招手欢迎社

会各界人士前去洽谈、共同开发运输

新品类。这个“新品类”就是指木材

以外的运输业务，永康的门，永康制

造的所有产品，都可以近水楼台、捷

足先登成为“新品类”，通过中欧班列

驶向“一带一路”沿线国家，把进出口

贸易做得风生水起。

□本报特约评论员
王国荣

全面提升“最多跑一次”质效，需要设身
处地为群众着想，千方百计革除积弊。领导
干部要多动脑筋，当好“最多跑一次”的谋划
者、改革者、实践者。

成功，期盼一次就好。时间，珍惜

每分每秒。以往新生婴儿必须办理的

出生证、户口本、医保证、社保卡、预防

接种证、儿童保健卡、生育登记服务单

等七本证，跑医院、跑村委会、跑派出

所、跑人社窗口、跑银行，如果遇上堵

车或忘记带材料，宝爸宝妈没有几天

折腾还真说不准什么时候能办好，如

今市卫健局联合行政服务中心、公安

局等部门“七证一站办”，只需提交身

份证、户口本和结婚证就可以受理。

我们要为高效便捷的联合办证举措点

赞，因为越来越多的“最多跑一次”，不

断温暖着我们的城市。

正像学生考试一样，我市“最多跑

一 次 ”改 革 中 的 简 单 题 目 已 回 答 完

毕。剩下的难题中，有的是需要多个

部门合作才能完成，一个环节受阻就

导致群众“跑一次”还解决不了；有的

是受诚信滑坡被执行人躲避等影响，

当事人心急火燎，“最多跑一次”基本

不 够 ⋯⋯ 林 林 总 总 ，我 们 要 认 识 到

“最多跑一次”还在改革进行中，及时

消除“成长中的烦恼”任务不轻。全面

提升“最多跑一次”质效，需要设身处

地为群众着想，千方百计革除积弊，。

领导干部要多动脑筋，当好“最多跑一

次”的谋划者、改革者、实践者。

改革需要领导干部“微服私访”。

由于领导的特殊身份，事先通知往往

发现不了“病根”，逆向调研总是得出

不客观的“结论”，走马观花更是让人

感到“作秀”。《康熙微服私访记》中，康

熙带着问题、跟着百姓，一探根源，一

查究竟，一抓到底值得我们沉思。我

市卫健局局长李兴周到医院一线调

研，深知新生婴儿办证繁琐，如果宝爸

宝妈抱孩子、哄睡觉时，代办人员就可

以将新生儿《居民户口簿》等送到他们

手中，这该是大家都喜欢的事。改革，

蕴涵太多故事。改变，未来战略一致，

携手同行，最多跑一次。卫健局又开

始了“最多跑一次”新征程，持续简化

就医流程，推出看病少排队、费用结算

“医后付”、急救更快速、“互联网”+医

疗健康服务等新举措，努力实现群众

看病就医“最多跑一次”，推动改革向

纵深推进。

改 革 需 要 领 导 干 部“ 博 采 众

长”。领导的本意是带领一班人共同

完成某项任务，起着引领方向和组织

协调的作用，更多时侯，领导是做“选

择题”，听一听各方意见，比一比各种

方案优劣，论一论不同做法产生的效

果，领导做出选择拍板实施，比如大力

推行的“浙江微法院”，当事人申请立

案、开庭通知、网上调解、信息查询，不

仅只需跑一次，还可以减少排队等侯

时间。各单位在推进“互联网+政务服

务”建设中，领导干部应当结合“三服

务”活动，认真听取企业的诉求和建

议，以“刀刃向内，自我革命”的勇气，

进一步消除行政审批环节中存在的卡

点，不断提升政务服务效能，切实优化

营商环境。通过网络服务平台建设，

形成各项便民服务在线咨询、网上办

理、证照快递送达的运行机制，并且对

群众满意度经常关注，不能让电子平

台为考核而建，成为“一阵风”的摆设。

新时代，新方向，信息数据共分

享。小改变，大成长，改革化作圆梦的

翅膀。破除“最多跑一次”的改革壁

垒，不让群众在部门间兜兜转转，不但

要让群众“最多跑一次”，还要让政府

服务与群众距离更接近一些，让百姓

对我们的城市感受更温暖一些。

“七证”跑一次，温暖永城
□本报特约评论员

赵开浪

□本报特约评论员
薛建国 永康的崛起，得益于五金产业的发展；永

康五金产业能够声名远播，靠的是科技和“创
意”。没有好的创意，就不可能有好的品牌；
没有好的品牌，就难以被市场所接受。

“智慧＋”制造，风景独好

第 14 届中国五金产品工业设计大

赛正式拉开帷幕，此次大赛奖金高达

60万元。

60 万 元 当 然 不 是 一 个 小 数 字 ，

但这一能连续举办 13 年的赛事，绝

非 靠 的 是 奖 金 的 吸 引 ，而 是 赶 上 了

一 个 创 意 时 代 。 国 门 洞 开 ，最 先 改

变的是人的观念。先进的生产方式

和 市 场 意 识 对 国 人 产 生 了 强 烈 冲

击 ，经 济 要 发 展 ，就 不 能 固 步 自 封 ，

走 因 循 守 旧 的 老 路 子 。 好 的 产 品 ，

不 仅 讲 品 质 ，讲 实 用 ，还 要 讲 样 式 ，

讲 外 观 ，于 是 人 们 逐 步 接 受 了 包 装

宣传和品牌策划，一时间类似“一个

金点子救活一家濒临倒闭企业”“点

子 大 王 助 力 某 某 产 品 行 销 欧 美 市

场”等新闻大行其道，后来慢慢有了

一个时尚的称谓叫“创意”。早期在

中国市场对国人影响最大的一个创

意 来 自 日 本 老 太 ，她 在 铅 笔 头 上 加

块 橡 皮 的 做 法 ，给 当 地 铅 笔 制 造 业

带 来 一 场 革 命 ，极 大 提 高 了 铅 笔 的

附 加 值 ，一 支 小 小 的 橡 皮 铅 笔 由 此

风 行 世 界 ，为 这 个 国 家 创 造 了 巨 大

利润。当创意为人们所普遍重视且

无 处 不 在 时 ，自 然 是 一 个 不 可 小 觑

的 产 业 ，即 我 们 通 常 说 的“ 创 意 产

业”。

永康的崛起，得益于五金产业的

发展；永康五金产业能够声名远播，靠

的是科技和“创意”。没有好的创意，

就不可能有好的品牌；没有好的品牌，

就难以被市场所接受，这就是为什么

“酒香还须勤吆喝”的道理。因为永康

是“创意产业”的受益者，所以也就成

了这次大赛的积极的发起者和参与

者。当下永康正在高质量发展征途上

奋力前行，创新是内核，而创新和创意

两者虽有区别，但本质是相通的，创意

是想出新点子，创新则是将这些点子

运用到现实中，两者相得益彰。永康

的发展，讲究的是智慧，创意本身就是

智慧的显现。

创意产业和智慧经济一脉相承，

或者说是一个概念两种表述。智慧经

济是迷人的，是有魅力的，是有巨大想

象空间的。移动互联技术的发展，让

我们步入一个任思绪飞扬的时代，只

有我们想象不到的，没有我们不可做

到的。马云创造了一个伟大的神话，

但这个时代只有一个马云是不够的。

我们需要有更多的马云，不仅在互联

网行业，而且其他行业也不可或缺，如

传统制造业。实体经济是我们强基固

本的重要保证，振兴实体经济制造业

是 龙 头 。 工 业 设 计 大 赛 ，是 举 旗 定

向，就是把更多的设计人才汇聚到振

兴 实 体 经 济 的 大 旗 下 ，助 力 虎 啸 龙

吟，龙破长空。“智慧＋”制造，风景独

好。


